



Confidencial

En la legislativa México-EU, “bien portaditos”

De la reunión de legisladores de México y EU en San Lázaro todos salieron muy contentos y estuvieron “bien portaditos”. Nos comentaron que hubo mucho respeto y sólo el “reconocimiento de los avances de la cooperación bilateral”. En silencio y con discreción, los mexicanos recibieron a la delegación de republicanos y demócratas. “Lo que más llamó la atención fue lo calladitos y bien portaditos que estuvieron los de Morena”, deslizó entre risas el senador priista Alito Moreno. No fue tan informal el encuentro, porque a las visitas las recibió el canciller **Juan Ramón de la Fuente**.

Candidato adelantado en CTM

Luego de que el priista **Carlos Aceves del Olmo**, tras una década de haber asumido el cargo, anunció que, derivado de “recomendaciones médicas y a la necesidad de dedicar mayor tiempo a la familia”, no buscará la reelección como secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, el secretario general adjunto, **Tereso Medina**, dio a conocer que hoy emitirá una postura pública respecto al XVII Congreso Nacional Ordinario de la CTM. Medina Ramírez es visto como el candidato más adelantado entre quienes buscan suceder en el cargo a Aceves del Olmo.

Diputados, aún sin agenda

Muchos reclamos se escuchan entre los partidos de la oposición, del PRI, PAN y MC, porque en la Junta de Coordinación Política de San Lázaro “no hay agenda..., no hay temas planteados para esta semana...”, la sesión que viene ya es el 10 de febrero y no se ha votado ni un solo dictamen cuando en la presidencia de la Mesa Directiva ya hay entre 25 y 30 dictámenes listos para su discusión y votación”, nos confían voces inconformes. Y todo eso, a pesar de que esos temas ya dictaminados son de consenso. Ni así avanza la producción legislativa. ¿Y para eso quieren mantener 500 diputados, con todo y plurinominales?

Congreso incumple tarea

A un año y medio de labores, el Congreso de la Unión ha incumplido su tarea frente al flagelo de la inseguridad. Ni los diputados ni los senadores les corre prisa y no han instalado la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, encargada de revisar la Agenda Nacional de Riesgos. Tampoco han solicitado al Consejo de Seguridad Nacional la publicación del Programa para la Seguridad Nacional 2024-2030. ¿No se supone que el Poder Legislativo debe vigilar y evaluar las políticas y acciones vinculadas a la seguridad nacional?

Una apuesta muy cara

El líder de Que Siga la Democracia, **Edgar Garza Ancira**, apostó todo para que la organización se convierta en partido político. Su intención, o mejor dicho su ambición, de crear nueva fuerza política, le costó el divorcio de la diputada Gabriela Jiménez y su expulsión de Morena, por lo que la apuesta le podría salir muy cara, pues a la organización le faltan 130 mil afiliaciones y 10 asambleas para cumplir los requisitos exigidos a dos semanas de que concluya el proceso. La misión se antoja imposible.

¿Dónde está el respaldo al PRI?

En su intento por ocultar su declive, en el PRI han hecho uso de un instrumento novedoso: las encuestas amañadas. Luego de que se diera a conocer que el tricolor está perdiendo miles de militantes, casi medio millón de 2023 a la fecha, las redes sociales del partido se han llenado de encuestas que colocan al líder priista **Alejandro Moreno** como el más respaldado rumbo a 2030. Lo curioso es que ese apoyo no se ve reflejado ni en las votaciones ni en las afiliaciones.

¿La IA le sabe algo?

Aunque de forma tardía, la senadora **Lilly Téllez** se subió a la tendencia de la caricatura de chat GPT sobre su respectiva actividad laboral. Resultó curioso que en esta versión de la panista aparecen entre sus principales libros *La Biblia* y uno de Kent, el cual especificó es por la ciudad inglesa de donde era su abuela paterna. Dos elementos para que sus *haters* le den vuelo a las críticas.